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会長挨拶 布施慶典会長
４月１日に、平成に代わる新元号が「令和」に
決定しました。新元号は、新天皇即位と共に５月
１日の午前０時に施行されます。出典は、日本最
古の歌集「万葉集」の梅花（うめのはな）の歌32
首の序文からです。「人々が美しい心を寄せ合う
中で、文化が生まれ育つ。梅の花のように、日本
人が明日への希望を咲かせる国でありますよう
に」とありました。
マスコミによると、国民の大多数が大きな転換
として、好意を持って迎えられていますが、裏を
返せば・・・平成の時代には、バブルの崩壊や
リーマンショックの経済不況そして自然災害が多
く発生し、神戸と東北の二度の大地震に見舞わ
れ、良い印象が少なかったので新しい時代に、期
待と希望を託しているのではと思います。特に、
この２～３年の日本を含め世界中が、自分さえ良
ければの個人主義的発想で、日本人が最も大切に
していた「和の精神」や「お互い様」という連帯
感や「自己責任論」（自分で責任を取ること）が
希薄になっていると思います。
変化の激しい時代ですが、国民一人ひとりが真
の日本文化を継承できるように行動や考え方を変
えていかなければならないと思います。

4 / 19　本日のプログラム

ゲ ス ト 卓 話　  滝 沢 義 一 郎 さ ん
　　　　　　「ロータリーの友を知る」

４月のお祝い おめでとうございます

＜会員誕生記念＞　布施慶典さん　小山亮一さん　
　　野村泰久さん　岡田啓治さん　大谷浩昭さん　　　
　　清水光朗さん　竹内喜宜さん　
＜結婚記念会員＞
　　藤澤克彦さん　粕尾正康さん　南　信行さん  
　　野村泰久さん　岡田啓治さん　中島　勉さん
　　相馬榮治郎さん　竹内喜宜さん　瀧澤　聡さん　 
　　綿貫隆夫さん　  
＜夫人誕生記念＞
　　林　さおりさん　宮川晴子さん　斎藤美鈴さん
　　竹重博子さん　瀧澤美雪さん

インスピレーションになろう
BE THE INSPIRATION

第1512回例会 2019年（平成31年）4月 5 日（金）
第1513回例会 2019年（平成31年）4月12日（金）観桜会



4/5（会員47名）出席31名前々回修正出席率78.26％
出席・ニコＢＯＸ報告 小山亮一例会運営委員

ゲスト　青木真理子さん（パラボッセ）
・小林健治さん・伊東義次さん☆クラブ・ソング、
CD完成を記念して。お疲れ様でした。
・高橋英司さん・中野欣哉さん・川橋昭義さん
・村田弘志さん・瀧澤　聡さん・清水光朗さん
・小山亮一さん☆布施会長始め役員の皆様ならび
に、山本さんご苦労様でした。

・合　計　  18,500円　・スヌーピー　3,851円
・累　計　574,213円

お知らせ 瀧澤　聡次期幹事
本日次年度委員会編成表を配布しました。ご確
認お願いします。また、７日は地区研修・協議会
です。該当の方は、よろしくお願いします。

講師紹介 青木プログラム委員長
本日はお花屋さんのパラボッセの別所さんが来
られないということで青木真理子さんにお越し頂
きました。家庭園芸普及協会グリーンアドバイ
ザー、日本フラワーデザイナー協会講師を務めら
れています。長野も桜が咲いて芽吹きが始まると
いよいよ草木の生命力が強く感じられるようにな
ります。家庭園芸に役立つお話をお聞きしたいと
思います。

幹事報告 村田秀雄幹事
・先回の例会後、須坂RC創立40周年記念式典に
会長、幹事とで出席してきました。
・クラブの歌「仲間と共に」CDを本日全員に贈呈
します。２枚目以降は、１枚1000円となります。
・次週12日　観桜会　於：幸先　18：30～
・本日ロータリーの友配布日ですが、19日ゲスト
卓話の滝沢ロータリーの友地区代表委員より最
新号の「とも」を使用したいとのことでしたの
でその日に配布します。
・19日は、第10回クラブ協議会11：45～開催。
　遅刻等ないようによろしくお願いします。　
・信濃グランセローズ後援会入場券引換券は受付
にありますのでご自由にお持ちください。

ゲ ス ト 卓 話　  青 木 真 理 子 さ ん

「生活園芸」

　植物の選び方は、「男性目
線」と「女性目線」があるらし
い。時には、店内で口論になる
というのだ。男性は概ね観葉植
物を選ぶようで、本日は、オス
スメのそれを紹介して頂いた。

青木氏自身も長野で育たない観葉植物をあえて育
てているようである。化粧鉢については、インテ
リアとしても大切なので拘っていただきたいとの
こと。最近は、和室にも合うなど様々なシーンで
使える良品が販売されているので是非センスの良
いものを選んで欲しいという。スプラウトなど水
耕栽培の野菜も人気があるようで、プチトマトや
芽キャベツなどの小さい野菜は栄養価も高いらし
いので一石二鳥だ。
花壇について
広い敷地の花壇などは最近ある方法が流行って

いる。根腐れ防止剤や化成肥料を入れた土団子に
様々な花の種をつけて「種団子」を作り３・４日
で芽が出たものを耕した畑に植える方法。ブーケ
のように様々な花が混じり合って咲く綺麗な花壇
が効率よくできるのでオススメらしい。
園芸療法について
土を触る園芸作業は心と体にとても良いとさ

れ、最近では介護施設でも取り入れられ、それは
とても良いことで草取りであっても例外ではな
い。とのこと。
これからの良い季節、娘さんのいる北海道に行

くことが楽しみだという青木氏は、新諏訪の自宅
でも緑に囲まれて生活している。コンクリートの
面を減らす家づくりで気温上昇を抑えるだけでな
く、いずれ屋上緑化もしてみたいと語る。また、
ハーブの無農薬栽培をしてピザを作りケーキを焼
く。種団子の花壇を作り蒔ストーブを焚く。焚い
た灰を肥料にし、杉の木の枝でリースだって作
る。そんな生活らしい。
マンション住まいの私、ベランダを片付けるこ

とからはじめてみます。もちろん、まだ園芸療法
ではありませんが。

会報当番：藤澤克彦クラブ会報委員長

例　会　案　内
４月26日　休　会
５月３日　休　会
５月10日　ゲスト卓話　松本　秀さん



 

 

 

第1513 例会　観 桜 会　2019 年 4 月 12 日 (金)第1513 例会　観 桜 会　2019 年 4 月 12 日 (金)

2019～2020年度のための地区研修・協議会 
2019年４月７日㈰　12名 出席　於：松本大学 ホスト：松本西南ロータリークラブ

2019～2020年度のための地区研修・協議会 
2019年４月７日㈰　12名 出席　於：松本大学 ホスト：松本西南ロータリークラブ

18：30～　幸先にて　出席26名

会長挨拶会長挨拶

司会は宮原会員家族委員長司会は宮原会員家族委員長

桜を楽しみましょう桜を楽しみましょう

幹事報告幹事報告

ニコBOX報告ニコBOX報告

かんぱ～い！！かんぱ～い！！



お疲れ様でした。万歳！！お疲れ様でした。万歳！！

出席・ニコＢＯＸ報告　　　中島 勉例会運営委員長

☆宮原会員家族委員長、桜の準備ありがとうございました。

・野村泰久さん・伊東義次さん・中島　勉さん・清水光朗さん・飯田弘己さん

・竹内喜宜さん・小山亮一さん・大橋東二郎さん・瀧澤　聡さん・宮原友昭さん

2003.8 ～ 2004.6 ロータリー財団青少年交換学生のリアン・
ギボンスさん（野村知佳さんと交換）が 4 月 1 日～ 19 日まで
その当時お世話になった方に会いに日本に来ました。現在は、
カナダヴィクトリアにて救急看護
師をされているそうです。熊野古
道を一人、キャンプ場で野宿しな
がら 3 泊 4 日、その後大阪、京都
と周り長野にきて 19 日に帰国だそ
うです。キャンデーをお土産にも
らいました。

・合　計　10,000円　　・累　計　584,213円

村田夫妻と共に事務所にて
（村田幹事が手にしているのは20周年記念誌の

リアンさんの写真）

次期幹事さんの音頭で次期幹事さんの音頭で

ひろあきさんのリードで♪「仲間と共に」熱唱ひろあきさんのリードで♪「仲間と共に」熱唱

リアンさんからカードをもらいました。リアンさんからカードをもらいました。




